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アジェンダ 21すいた 会議録（令和 5年 12月） 

作成者：松本 

会議名 幹事会 

日 時 令和 5年 12月 20日（水）10:00 ～ 11:30 

場 所 オンライン開催 

出席者 

(敬称略) 

幹 事 
三輪信哉、池渕佐知子、小田信子、馬場多佳子、水川晶子、藤田和則、岡本榮

一、井上道代、梅本桂子、井原麻琴、鴻巣玲子 

事務局 小山、篠田、水谷、田中、松本 

欠席者 

(敬称略) 
 

議事次第 1 報告（各部会、FSPチーム、各団体（市民団体、企業、大学等）、行政より） 

 

2 すいた環境教育フェスタについて（資料 1） 

第 3回運営委員会の報告 

すいた環境教育フェスタでのチラシ（資料 8） 

エコすごろくの景品について（資料 9） 

ホームページにおける団体紹介ページについて（〆：12/18(月)）（資料 10 

クイズラリーに使用するクイズとブースに関連する SDGsのゴールの提出報告（〆：

12/18(月)）（資料 11） 

イズミヤ千里丘店でのプレイベントについて 

前日の設営について（2/2(金)13：00～17：00） 

フェスタ当日の各部会、フラッグシッププロジェクトチームの出し物について 

交流会について 

 

3 その他 

意見交換ツールについて 

アジェンダ 21すいたのホームページ改修について 

環境月間ロビー展示について 

2024/6/10(月)9：00～6/17(月)17：30を予約済 

 

配布資料 ●幹事会次第 

●資料 1 すいた環境教育フェスタ全体配置図(案)_5階_1205修正 

●資料 2 環境政策室企画参考資料 

●資料 3-1 すいた環境フェスタ 2024搬入及び搬出等について_1212修正 

●資料 3-2 搬入搬出経路について 

●資料 4 すいた環境教育フェスタ 2024チラシ（最終校正） 

●資料 5-1 来場者用アンケートフォーム(案) 

●資料 5-2 出展者用アンケート用紙 

●資料 6 受付動員スケジュール(案) 

●資料 7 2023すいた環境教育フェスタアジェンダ配置図(案) 

●資料 8 2023すいた環境教育フェスタでのチラシ(案) 

●資料 9 エコすごろくの景品について(案) 

●資料 10₋1 ホームページにおける団体紹介ページ内容記入シート 

●資料 10₋2 出展作品の提出方法等 

●資料 10₋3 昨年度のホームページにおける団体紹介ページ 

●資料 10₋4 【自然部会】なぜ大切生物多様性 

●資料 10₋5 【エネルギー部会】8・5セミナー報告 

●資料 10₋6 【エネルギー部会】10・11月ワークショップ報告 

●資料 11 すいた環境教育フェスタ 2024ブース内の掲示物について 
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1 報告 ■エネルギー部会（岡本） 

・「市民共同発電を実現しよう」ワークショップの参加人数は 12、3名⇒11名に訂正。 

・市民共同発電所づくりの設置施設、出資金、組織について、3月末までに一定の結論を出

したいと考えている。恐らくアジェンダとは別組織になる。 

・エネ部の環境教育イベントとして、フードマイレージカードゲームを 3月春休みに予定し

ている。ゲームを通してフードマイレージを理解し、食と環境と交通の関係を学び、食材

の地産地消を促す。詳細は検討中。 

・ZEH(ゼッチ)施設の見学の日程調整が難しく、見送りになる。 

（質問） 

（事務局 小山）環境教育を行う学校の検討はついているか。 

→学校ではなく、公共施設を利用して、広報は市報に掲載する。 

 

■資源部会（水川） 

・12月 13日（水）市内古紙問屋「福井商店」の見学に行った。新聞、雑誌の購読料が減

っている、通販で段ボールは増えているが、段ボールの厚みが薄くなっているので、古紙

の量が減っている原因である。古紙問屋はなくなると困るが厳しい状況で、詳細はエコレ

ターに掲載する。 

リフィル大阪との共催 

・来年 1/24（水）PM、灘の酒屋で、灘の水の話、酒蔵見学と試飲会とランチというイベ

ントがある。定員はあと３人余裕がある。資料は会議に間に合わずまた改めてお届けした

いが、希望者は水川まで。 

・来年 3/23（土）PM1:30、エル・大阪で原田先生を招いて、海、川に流れ込むプラスチ

ックごみについての講演がある。また水製作研究所の方が水道の民営化について話をす

る。参加費無料。 

▶市報３月号に載せるには締切りが過ぎているが、事務局で交渉はしてみる。市報の締切り

を守らないと、掲載できるか確定できないので、基本的には締切りを守ること。 

▶エコレター１月号のお知らせに掲載するように手配する。原稿は水川さんが用意。良永ゼ

ミではなく事務局に直接送ってほしい。 

 

■自然部会（馬場（多）） 

・3/20（水・祝）春分の日に、千里南公園で自然観察会を実施することが決まっている。 

 

■フラッグシッププロジェクトより 

温暖化プロ（三輪代表） 

・新しい報告はないが、ムーンライトコンサートの開催に向けて早めにスタートする予定。 

 

食ロス（事務局） 

・食ロスの講演会を企画しているが、調整中。 

・環境フェスタのプレイベント（イズミヤ）に出展予定。 

 

■他団体より 

（関西大学）（梅本） 

・12/10（日）まち FUNまつりで、賞味期限が近付いた非常食をリメイクしてお弁当の形

にして提供した。 

・以上でイベントごとは終了したので、次に動くのは４月からになる。 

 

（大阪ガスネットワーク）（井原） 

・バイオマス発電の運転が国内で２か所稼働する。 

・世界最大のグリーン水槽に出資した。（メタネーションに必要不可欠なもの） 

・メタネーションの見学施設の空きが出てきたので、どこかの機会で見学できるように案内

したい。 
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（市民環境会議）（小田） 

・11/26（日）の映画「原発をとめた裁判長そして原発をとめる農家たち」は、８０人参加

があった。鑑賞後のワークショップに高校生２人、中学生１人が参加してくれた。 

・３/20(水・祝)にラコルタ主催のイベント（市内で活動する団体が集まるイベント）に参

加予定。 

 

（事務局） 

・1/12（金）～26（金）の期間、フードドライブを行う。市役所、ラコルタ、山田未来

館、浜屋敷の４カ所で集める。 

 

２  すいた環境教育フェスタについて 

第 3回運営委員会の報告を井上さんより説明。（資料 1～6） 

 

アジェンダ予算（2万円）の内訳を知りたい、出展内容等についての確認 

予算の 2万円を超えた場合、各部会で負担するという考え方で進める。優先順位としては

アジェンダ全体企画のエコすごろくと景品を優先、次に各部会の出展に係る経費とする。 

各部会、プロジェクトでどんな出展内容と展示物を出すか、お金がいくらかかるかを事務

局に知らせる。予算がオーバーする場合は要調整。 

★ポスター等の新規発注〆：1/12（金） 

 

すいた環境教育フェスタのチラシ（資料 4） 

チラシの文言で気付いた点がある場合は本日中（12/20（水））にフェスタ事務局まで。 

資源部会から「てまえどり」の文言を入れてほしいという要望があったが、スペースもな

く、詳しい情報はホームページに掲載するので、文言の追加はしない。 

 なお、当日、資源部会はアンケートを実施する。食ロスはアンケートを実施するか未定。 

 

ホームページにおける団体紹介ページについて（〆：12/18（月））（資料 10） 

→会議で話せなかったため、別途各部会・FSPのリーダーに送付済み。 

 

ブースに関連する SDGsのゴールの提出報告（〆：12/18（月）） 

→会議で話せなかったため、各自資料をご確認ください。 

 

クイズラリーに使用するクイズ（資料 11） 

→会議で話せなかったため、各自資料をご確認ください。 

 

イズミヤ千里丘店でのプレイベントについて 

1/12（金）～14（日）。 

・エネルギー部会・資源部会・食ロス FSPのパネル展示を 3日間。エコすごろくは 14日

AMのみ。食ロスＦＳＰのアンケート実施。 

・エコすごろくは簡易版の 10問（フェスタ本番は 18問ある）で行う予定。 

・資源部会のマイボトルマップを配布用として事務局でカラー印刷する（３日間で 100

枚）。ただし、印刷物は極力減らしていく方向であることは認識すること。展示もマイボ

トルマップ。→会議後追記：1/14（日）のみ配布の 30部印刷に変更。 

・食ロスアンケートではぺろりんこバッチを配布するので、資材搬入時に持ってきてほし

い。 

・資材の搬入・展示準備について、井上さんの認識と事務局で齟齬がある点（事務局が荷物

の搬入と展示準備をすると田中さんから聞いている、撤収はイズミヤの松田さんが行い、

後日事務局が取りにいく等）を改めて確認する。 

・1/14（日）の参加者：井上さん、今井さん、岡本さん、武林さん、（馬場（慶）さん、馬

場（多）さん、）水川さん 

・1/12（金）の展示準備に参加可能なのが現在水川さんのみなので、人員をどうするか、



 4 / 5 

 

又は日数を縮小して実施するかなど、再度確認・検討。 

→会議後追記：資材の搬入・展示準備は、今回はアジェンダ事務局と食ロス FSPの柏原さ

ん・武林さんが担当し、1/12（金）に行う。撤収は、1/14（日）にエコすごろくが終わ

り次第メンバーで行う。撤収後の資材の回収は、後日アジェンダ事務局が行う。 

 

フェスタ前日（2/2（金）14:30に現地集合） 

（ブース内の配置） 

資料７を参考にセッティングするが、多少の移動等は現地で相談の上決める。パネル枚

数、机台数は希望より少し少ない。パネルにはテープ等を使用（穴あきパネルのため画鋲

不可）。 

 

（展示物と前日搬入（資料 3-1）） 

①展示内容のリストを、各部会、フラッグシップで作成する。（予算のところでも言及） 

②搬入について、事務局が運ぶもの、各部会が自ら運ぶもので分けてリストを作成する。 

以上 2点を、井上さん・事務局に連絡する。リスト提出の締切日はメールで知らせる。 

締切までにリストを出さないところは、事務局は搬入しない。 

 

（準備要員） 

井上さん、岡本さん、藤田さん、水川さん。食ロスのメンバーは事務局で確認する。 

※車で来場する人は、会場の駐車場に止めないこと（資料 3-2）、不明点は井上さんま

で。 

 

環境フェスタ当日（2/3（土）9:30に現地集合） 

（総合受付） 

12:10-13:00 エネルギー部会 

13:00-13:50 自然部会（馬場（多））さん 

 

（ブース） 

池渕さん（AMのみ）、井上さん、岡本さん、武林さん、渡会さん、（馬場（慶）さん、）馬

場（多）さん、前田さん、水川さん、百地さん、山口さん。食ロスのメンバーは事務局で

確認する。 

※他も参加するよう促す。 

 

（エコすごろく） 

 景品について（資料９） 

環境問題について考えるきっかけになるようなものを探して提案。 

1万円の予算で井上さんに一任。 

景品をくじ引で渡すのは手間という意見があったので、値段の高い景品がすぐなくならな

いように時間で振り分けて渡す。当日朝、池渕さんが景品を分ける作業をする。 

 

（来場者アンケート） 

電子のみになる。（電子アンケートができない人用の紙も数部用意する） 

 

（保険） 

当日参加者は保険に入るので、参加者名が必要。 

 

交流会について 

最終運営委員会の日に実施する。（15:00頃から 1時間ぐらい） 

アジェンダ開催なので、内容を決める必要があるが来月に持ち越し。来月までに各部会等

で考えておくこと。 
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（その他希望、質問） 

●環境政策室企画の「もったいないやん活動隊」のカードゲームは食ロスの分類だが、ど

こでするか。対象は小学生か。活動隊が来るのか。 

→マルチホールで行う。対象は子ども。活動隊が来る予定。 

●アジェンダ 21のブースを宣伝するチラシを配布したい。（資料８） 

・ソーラーカー組み立てワークショップの時間等も周知したい。 

・当日きている人にチラシを刷って配布するのはエコではない。 

・環境教育フェスタで無駄な紙を配布するのはよくない。 

・総合受付で展示するのはどうか。（可能かどうかも含めて） 

以上の意見を踏まえて、午後の温暖化ＦＳＰ会議に持ち越す。 

→会議後追記：宣伝ポスターについては、フェスタの運営委員会の判断による。 

●大きな会場案内を貼ってほしい。 

→毎年、出店情報と場所が書いたA3リーフレットを配る。受付に、リーフレットを拡

大したものを貼るかどうかはフェスタ事務局に一任。 

●「給茶コーナーこちら」という矢印案内を壁に貼ってほしい。 

→壁には貼りにくいことと、給茶コーナーだけ特別扱いできない。 

→アジェンダの宣伝チラシ（資料 8）を総合受付に展示できるか等は未定だが、給茶コ

ーナーについてはアジェンダの宣伝チラシに載せる文言をもう少し考えることにより対

応する、ということでどうか。 

 

5 その他 

●意見交換ツールについて 

BANDの変わりに LINEを使うという話で、池渕さんの言っていた保護士で使用している

ものは、大阪府から配布されている iPadということで、環境政策室では同じようにはで

きない。他検討中。 

●アジェンダ 21すいたのホームページ改修について 

鋭意作成中。 

●環境月間ロビー展示について 

2024/6/10（月）9：00～6/17（月）17：30を予約済。 

 

次回予定日 令和 6年 1月 17日（水）10:00～11:30 

 

 


